



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

"Comunicación Estratégica: valor agregado para una ONG" es un libro de la Licenciada en Comunicación Social, Noelia García Villamil. En el cuál se desarrolla la estrategia de comunicación utilizada para la organización social "Vecinos por la Carta" y su incidencia en la Reforma de la Carta Orgánica Municipal de San Carlos de Bariloche.

De esta manera, la autora, quién fue la profesional encargada de delinear y llevar adelante la comunicación del grupo, nos describe la estrategia, sus pasos metodológicos, sus aciertos y debilidades a la hora de posicionar a un grupo de la sociedad civil e incidir en las políticas públicas. Asimismo revaloriza la importancia del rol del comunicador en las ONGs para lograr un posicionamiento correcto en los medios y luego conseguir ser voz de referencia para la toma de decisiones.

De esta manera, el libro es un disparador para numerosos interrogantes, los cuales nos permite re pensar, un tema poco explorado en la bibliografía, la relación entre medios de comunicación, las ONGs y la política. Por lo tanto, la obra es un material de consulta sumamente útil tanto para profesionales de la comunicación como para organizaciones sociales y para ciudadanos en general, interesados en el fortalecimiento de la participación y la democracia.

Es pertinente destacar, la sistematización de la autora y sus enriquecedores resultados. Allí a través de cuadros, porcentajes y artículos periodísticos describe como por medio de una estrategia comunicacional, los medios pueden ser formadores de opinión, o fomentar el intercambio de ideas y propuestas.

A su vez, es importante resaltar que este trabajo ha sido editado y podrá ser distribuido gratuitamente a las organizaciones e interesados que los soliciten, gracias al apoyo de la Organización Internacional, Avina.

Por lo expuesto, creemos fundamental resaltar el aporte educativo y social del libro mencionado, el cuál sin duda será una herramienta sumamente productiva para todos aquellos que deseen incursionar en la participación ciudadana.

El grupo "Vecinos por la carta" (VxC) surge en el año 2005 por iniciativa de diferentes ciudadanos



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

de distintos ámbitos, que vieron en el hito histórico de Reforma de la Carta Orgánica Municipal, una oportunidad importante para ejercer sus derechos ciudadanos a través de la participación y consolidación de un modelo democrático más participativo y transparente.

Cabe destacar, que el Grupo "Vecinos por la carta" se propuso participar de una manera responsable y contribuyendo con ideas y proyectos a fortalecer la democracia municipal. Para ello, se delineó una estrategia de comunicación con determinadas herramientas y características a fin de posicionarse, para luego también poder "ser escuchados" y por último, incidir en las políticas públicas. En este sentido VxC presentó más de dos decenas de proyectos a los convencionales constituyentes. Posteriormente la mayoría de las ideas aportadas, han sido en su totalidad o en parte incorporadas a la Carta Orgánica Municipal posteriormente sancionada.

Por ello:

Autora: Silvina García Larraburu.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés educativo y social el libro Comunicación estratégica: Valor agregado para una ONG. Caso testigo: Vecinos por la carta en la reforma de la Carta Orgánica de Bariloche de la Licenciada en Comunicación Social Noelia García Villamil.

Artículo 2°.- De forma.